

ABSTRAK

Vella Vindyastari, 1930210026, Gerakan Kartini Kendeng di Pegunungan Kendeng Perspektif Eco-Theology/Teologi Lingkungan Islam

Isu lingkungan menjadi menarik ketika ditarik pada wilayah teologi, yaitu bagaimana teologi berperan dalam mencegah terjadinya kerusakan lingkungan secara aplikatif, sebagaimana dilakukan oleh gerakan perempuan Kartini kendeng yang berbasis pada nilai teologi. Hubungan antara agama Islam dan konsep ekologi Islam, menurut Nasr merupakan krisis yang dialami manusia, termasuk didalamnya krisis lingkungan yang diciptakan oleh kecenderungan manusia modern untuk meninggalkan dimensi spiritual. Bagaimana ajaran Islam berbicara tentang lingkungan dan bagaimana gerakan Kartini Kendeng dalam perspektif Eco-Theologi. Manfaat dari penelitian ini untuk mengetahui ajaran agama dalam gerakan Kartini Kendeng dan Eco-Theologinya. Metode yang digunakan dalam penelitian ini merupakan metode penelitian kualitatif dengan jenis penelitian lapangan. Penelitian ini menggunakan jenis pendekatan kualitatif karena peneliti mengamati secara langsung komunitas Kartini Kendeng. Lokasi penelitian dilakukan di sekitar Pegunungan Kendeng Kecamatan Sukolilo Kabupaten Pati. Subyek penelitian ini adalah komunitas Kartini Kendeng. Data diperoleh dari hasil observasi, wawancara, serta dokumentasi.

Dalam pandangan Islam, alam adalah segala sesuatu yang diciptakan Allah dengan segala isinya. Gerakan Kartini Kendeng telah mengaplikasikan bagaimana peran manusia sebagai khalifah di muka bumi yang bertugas untuk menjaga dan memelihara alam. Komunitas Kartini Kendeng melihat lingkungan sebagai sesuatu yang penting yang harus senantiasa dilindungi dan dijaga kelestarian alamnya. Gerakan perempuan Kartini Kendeng memiliki semangat dan nilai sama yang terkandung dalam ajaran agama Islam, termuat dalam Al-Qur'an dan Hadist Nabi SAW. Dalam ajaran agama Islam membahas mengenai bagaimana manusia diperintah untuk menjaga dan memelihara lingkungan alam. Dari Komunitas Kartini Kendeng kita bisa belajar dan memahami bahwa inilah tujuan Allah menjadikan manusia sebagai khalifah di muka bumi.

Kata Kunci: Teologi, Ajaran Agama, Eco-theology, lingkungan.